



Nombre de alumno: Belveri Elias Escalante

Nombre del profesor: Nayeli Morales

Nombre del trabajo: avance de primer capítulo 1.

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 9vo. Cuatrimestre.

Grupo: arquitectura.

comitan, Chiapas a 21 de mayo de 2022.

TEMA: ´PROPUESTA DE PARQUE POST COVID-19

AGRADECIMIENTO Y DEDICATORIA

Agradezco principalmente a Dios por la vida, por las oportunidades y al igual por los obstáculos que ha puesto en mi camino que han sido parte de mi crecimiento no solo en la vida si no también en mis estudios.

Agradezco a mi hermano, porque fue un compañero que me brindó su apoyo emocional y me dedico palabras de aliento cuando estaba pasando por malos momentos en la carrera eso fue que me impulso a seguir adelante lograr cumplir mi meta terminar este gran camino en el estudio.

Agradezco a mis amigos, porque me acompañaron en el transcurso de esta carrera, brindando buenos momentos y en ocasiones orientándome no solo en la vida si no también en la institución, sobre todo agradezco por ser buenos amigos.

Dedico y agradezco a mis padres por haberme acompañado a recorrer gran parte de mi vida, han sido el motivo que me impulsa a seguir adelante enfrentando problemas en la vida y en los estudios, me brindaron el suficiente apoyo emocional cuando me encontraba en situaciones difíciles y apoyo económico para poder lograr un buen crecimiento en la carrera, por lo tanto plasmo con todo el amor estas palabras, gracias.

INDICE GENERAL

INTRODUCCIÓN

Para empezar hablare sobre el covid-19, que hoy en día lo conocemos como un virus que ha sido mencionado ya que ha tenido grandes causas no solo en la ciudad de Comitán de Domínguez, sino que también en todo el mundo, el cual infecto de manera rápida a un gran número de personas, dando consigo efectos que perjudicaron a las personas por enfermedades que traían consigo la muerte si no se mantenía en cuarentena.

Se realizó una investigación de estudio de las características que abarca el virus covid-19, sus síntomas, el tiempo que se lleva en contraerlo, las medias que se necesitan para controlar el virus, al igual se estudió en los principios de propagación, en otras palabras el origen del virus, fue un tema que altero al mundo, por su rápida propagación y cantidad de muertes que ocasiono.

Por el cual esto fue motivo de realizar una investigación de todo lo que abarca en busca de soluciones, en la investigación se encontró distintos factores que trajo consigo el virus, del cual se menciona es la restricción a las personas de acceder a espacios como por ejemplo los parques, ya que no están diseñados con especificaciones de medidas para controlar la propagación del virus.

Este virus es reconocido hasta el momento, esta pandemia trajo consigo cambios a los cuales nos hemos tenido que acatar sobre todo por nuestra salud y de nuestros familiares, el factor cuidarnos es porque mientras que tomemos medidas nuestros seres queridos estarán cuidados, hoy en día vemos una adopción no solo en Comitán de Domínguez, si no que en todo el mundo de nuevos hábitos para prevenir la enfermedad, hasta este punto llego la pandemia, el uso de máscaras, el lavado de manos, distanciamiento social y cuarentena.

La cuarentena trajo consigo que las personas dejaran de visitar espacios por el problema de que no estaban adaptados o diseñados con las medidas preventivas, eso sucede en el caso de los parques, un parque es un espacio donde las personas puedan transitar, visitar con la familia, amigos e incluso realizar actividades de deporte, hasta el momento se restringió el acceso a los parque, y lo podemos observar aquí en Comitán de Domínguez.

El problema para acceder es que no están correctamente diseñados para que las personas puedan transitar o recorrer los espacios, el principal problema es el distanciamiento, los andadores en lo general no están realizadas mediante la distancia mínima que marca la normativa de prevención SARS-CoV2, al igual que el uso de áreas recreativas y áreas de convivencia, estos son algunos de puntos a tomar en cuenta sobre el problema de circulación de un parque.

PROBLEMATICA

Un parque es un espacio abierto que tiene el fin de ser usado por el público en general, donde principalmente se llega a establecer relaciones humanas de esparcimiento, recreación, deporte, convivencias comunitarias. En ello también se observa áreas verdes estos son áreas donde se preserva lo natural, además, de formar parte del paisaje urbano y a su vez mejorar la calidad de vida de los ciudadanos. Un parque es importante porque también trae consigo crecer como sociedad. Estos permiten que la traza urbana pueda tener potenciales beneficios en aspectos como el medio ambiente, social y económico.

Actualmente en Comitán de Domínguez existe una gran variedad de parques, recreativos y parque de bolsillos, pero debido a la pandemia se ha complicado tener una circulación o tránsito en los espacios por lo cual se ha tomado seguir con el lineamiento de medidas preventivas.

Esto en la actualidad se ha complicado por motivo del surgimiento de la problemática el cual es que los parques no están adaptados a las medidas normativas por SARS-CoV-2, por lo cual el propio diseño de los parques hace que las personas no puedan tener una circulación y convivencia segura en los espacios, limitando el uso de los mismos.

Uno de los problemas que tienen los diseños de los parques es la agrupación de personas, como sabemos principalmente un parque tienen como finalidad de

convivencia de personas en los espacios, en la actualidad esto causaría más contagio debido al distanciamiento que se encuentran no se está siguiendo las medias de distanciamiento por contagio.

La circulación es un factor importante de investigar también, porque en este caso se hace mención de los andadores que es lo que guía a la distribución del parque, el cual puede variar de 1 metro a 3 metros de amplitud si es un espacio pequeño donde emplazo el parque, esto hace que las personas circulen a una distancia mínima y estarían exponiéndose un poco más al contagio. La implementación de juegos y espacios de ejercicio, con llevan a que las instalaciones de las áreas no estén desinfectados en todo el transcurso del día, esto ocasionaría contagio por el uso de las instalaciones.

Preguntas de investigación.

¿Qué diferencia hay entre un parque urbano con un parque post covid-19?

¿Por qué es importante la implementación de una propuesta de parque post covid-19 en Comitán de Domínguez?

¿Qué soluciones brinda la propuesta de parque covid-19?

subpreguntas

- ¿Elementos de un parque urbano?
- ¿Reglamento de un parque urbano?
- ¿Qué cantidad de contagio existe en Comitán de Domínguez?

- ¿Qué cantidad contagio de covid-19 en parques?

JUSTIFICACION

Hasta la actualidad la ciudad de Comitán de Domínguez, Chiapas, cuenta con distintos espacios para poder utilizarlos en el esparcimiento y recreación.

En la actualidad cada espacio de recreación cuenta con un diseño que tiene como objetivo agrupar cierta cantidad de personas, con esto en la pandemia no es recomendable.

Se realizó una propuesta de parque con medidas para la prevención o contagio de covid-19 en la ciudad de Comitán de Domínguez, Chiapas, la finalidad de crear esta propuesta es por el beneficio de las personas para que tengan un espacio al cual circular, convivir con familia y amigos, se busca diseñar espacios agradables y beneficiar a la ciudad para que tenga espacios de con más visitas y aumentar la economía.

El principal objetivo es que se busca es acabar o disminuir con el contagio de la pandemia el cual estamos afrontando en la actualidad, los espacios se consideran agruparan a las personas según las medidas normativas de SARS-CoV-2, el cual aplica a el distanciamiento de las personas, instalaciones recreativas.

OBJETIVOS GENERALES

- Realizar una propuesta arquitectónica de un parque en Comitán de Domínguez Chiapas, con el diseño de medidas preventivas según la normatividad del SARCON. Para asegurar la salud de las personas que ingresen los espacios del proyecto

OBJETIVOS ESPECIFICOS

- Diseñar un espacio en que todas las personas de distintas edades estén seguras y en un ambiente de recreación, creando una circulación que se adapte al diseño y a las medidas preventivas.
- Generar medidas de prevención de contagio de covid-19 dentro de los espacios del parque.
- Implementar áreas libres de interacción

HIPÓTESIS

Los parques en general cuentan con un conjunto de diseños a seguir, instalaciones de juegos, bancas, espacios de convivencia, centros de reunión, tiene como ventaja que estos espacios estén al aire libre.

Los parques diseñados con medidas normativas según covid-19, resultarán ser un factor que garantice un menor índice de contagio, esta propuesta metodológica es un parte aguas para llegar y garantizar un resultado a través de los cambios en cuanto a la forma común en la que se establece la construcción y normativa de un parque hasta antes de la pandemia por covid 19, lo que es un hecho es que no podemos limitar el acceso y uso de los ya existentes, sino más bien llegar a trabajar con el modelo que se propone en la remodelación de los que ya funcionan como tal.

Contaran con pocas instalaciones para el área recreativa, como ejemplo, juegos infantiles, áreas de ejercicio, tal motivo lograra disminuir el contagio del covid-19, los virus pueden llegar a permanecer en un espacio durante varias horas, lo que esto quiere decir es que si una persona contagiada toca con sus manos una de las instalaciones en el parque esta podrá ser un foco de infección para una persona sana que la toque y a su vez se lleve manos a la cara.

Cada espacio tiene un propósito, el área de convivencia se plantea organizar de forma que las personas con familia u amigos puedan estar pero con un

máximo de personas ubicadas, mientras más sea la cantidad de personas en un espacio y a una distancia cercana más es la probabilidad de contagio, la manera más eficiente de que las personas respeten la circulación a una distancia, no es por medio de señales implementados en el parque, porque las personas en ocasiones no lo respetan, se propone realizar un diseño en los andadores para que en cierto sentido las personas sean forzadas a mantener una separación, ya sea implementar vegetación en los andadores a 1 metro de distancia, o jugar con algún otro diseño para dirigir a las personas al espacio.